

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LAS FIESTAS EN AGUILAR.---Aristocráticas señoritas que presidieron la becerrada benéfica con los distinguidos lidiadores que tomaron parte en el festejo.--Detalle de uno de los paicos.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELEFONO, N.º 34. CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PLAZA DE TOROS.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy domingo 8 de Agosto de 1926

A las diez y media de la noche. Cineomatógrafo.—Temporada de películas españolas.—Reestreno sensacional de la grandiosa película española en dos jornadas y ocho partes, La Bejarana, única proyección de la misma.—Coros y rondallas formados por socios del Real Centro Filarmónico Cordobés.—Éxito indiscutible de la cinematografía española.—Precios: Sillas 1 peseta; Gradas, 0.25.

El lunes Carceleras, única proyección.

STADIUM AMÉRICA-TEATRO

NUEVA EMPRESA

El lugar más fresco de Córdoba

Función para hoy domingo 8 de Agosto de 1926

Compañía de Comedias de la eminente actriz María Gamez.—A las diez y tres cuartos.—Despedida de la compañía.—La graciosa comedia en tres actos de Paso y Martínez Cuenca. Su desconsolada esposa, descacharrante éxito de risa.—Precios: Sillas numeradas, 2 pesetas; ídem sin numerar, 2; sillas laterales, 0.50.

Las localidades se venden durante el día en la calle Gondomar, Papelería León, y desde las nueve de la noche en el Stadium América.

Mañana por una sola vez en Córdoba, el asombro del mundo científico, El Fakir Witry.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 7 de Agosto.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	42.60
• a la sombra	35.40
• mínima	31.00
• media	28.00

Oscilación.	14.40
Agua de lluvia en milímetros.	0.00
Agua evaporada en milímetros	10.40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	758.30
Temperatura a la sombra	24.60
• de termómetro hmd.	17.28
Tensión del vapor.	10.10
Humedad relativa.	44.00
Estado del cielo.	despej.
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Ventolina
Ecorrido en 24 horas	135.00

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba, porque sera.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Avellanas cordobesas.—Se venden avellanas por pequeñas y grandes partidas, ventajosos precios a revendedores. Juan Rufo número 36. Córdoba.

Ama de cría se necesita con leche fresca y abundante, para casa de los padres.—Ambrosio de Morales, 5, Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un amplio local propio para garage o industria en la calle Barroso, 10, duplicado. Darán razón, para ver y tratar, en la casa inmediata.

Automóvil marca Essex, seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón. García Lovera, 9.

Arrendamiento y venta.—Una casa en Cerro Muriano, con cuatro habitaciones, cocina, cuadra, pilas y carboneras, y se arrienda un piso, izquierda, independiente, en la casa número 32 de la Avenida de Cervantes.—Razón: Diego Mouroy, Avenida de América sin número, principal.

Arrendamientos.—Se hace desde primero de Septiembre de un piso completamente independiente con instalación de agua y luz, y de un salón bajo propio para industria, garage o cosa análoga dando frente al Gran Capitán en la calle Doce de Octubre número 10, casa de nueva construcción. Para tratar en la calle María Cristina sin número, segundo, derecha, de 1 a 4.

Bicicletas Tenax, solidez y elegancia, modelos de carrera y turismo a pesetas 235 contado y 325 plazos, con dos frenos, dos guardabarros, cartera de herramientas y bomba. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13, Almacén de pianos. Catálogos gratis.—Faltan representantes

Grandes destierras de Comca.—Antonio Porras, Córdoba.

Oposiciones a Correos y Telégrafos, 400 plazas.—Preparación completa por competente profesor dependiente de ambos Cuerpos; brillantes resultados en convocatorias anteriores.—Pidan detalles: García Lovera, 7, Córdoba.—Academia preparatoria,

Corsetera.—Se hacen fajas de goma y corseé cintura. Rey Heredia número 27.

Comerciantes y dependientes.—Clases prácticas de Contabilidad, Teneduría de Libros y Correspondencia mercantil, de 9 a 11 de la noche. Se admiten señoritas en clases especiales. Modestos y económicos honorarios. Horas de matrícula: de 1 a 2 de la tarde y de 8 a 11 de la noche. García Lovera, 7, Escuela P. de Comercio, Córdoba.

Desde el día se arrienda una casa de nueva construcción, solo de planta baja, con cuarto de baño y con local extenso propio para industria. Razón A. de Cervantes número 30. Córdoba.

El ansado Fior Crema de Guindas, fabricado con fruta al natural, es dulce y aromático.—Antonio Porras, Córdoba.

Escuela práctica para conducción de autos móviles, entrega inmediata del carnet, precio doscientas pesetas. Razón: Francisco Rodríguez, Poyo, 44, Córdoba.—Se facilitan automóviles para examen.

Labradores.—¿Queréis aumentar vuestras cosechas y multiplicar vuestros capitales? Probar el abono Alcázar, fabricado a base de mantillos concentrados y lo conseguiréis siendo ésta la ocasión. Si no lo conocéis, preguntar por sus incomparables resultados a cualquiera de nuestros clientes. Es un fertilizante de gran fuerza que os proporcionará un cultivo intenso jamás obtenido. Escribirnos hoy mismo haciéndonos su pedido, indicándonos la clase de cultivo que desean hacer.—Fábrica de Abonos Alcázar y Compañía, S. L., Campo de la Verdad, título número 18, Córdoba.—Depósito: Camino de Antequera número 10, en Málaga, diez de la noche.

Para portería se necesita matrimonio sin hijos; inútil presentarse sin buenas referencias. Metaigráfica Cordobesa, barrio de las Margaritas.

Se vende un carretón de cadenas para transportar botas o bocoyes, y un caballo domado para tiro y silla. Casa Pozo, Reloj 1.

Corcho.—Se vende el que se encuentra apilado en la dehesa Tahalú, sita en la sierra de Córdoba, bajo el pliego de condiciones que puede verse en Sevilla, calle Santa Clara, 21 y en Córdoba calle Valiadares, 11; admitiéndose proposiciones hasta el 15 del actual.

Restaurant Buenos Aires de José Mouroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Se vende muy barato un gramófono con 40 placas, máquina de moler grano, una buena de retratar con buen tripoli, puertas de varias clases, ventanas, barandas, cancelas, dos bastoneras, ropero y algunas cosas más, todo en precio muy barato. Lucano número 8

Se venden muebles y utensilios para instalar un café completo con tres mesas de billar, todo completamente nuevo. Para ver y tratar don Sebastián García, Plaza de Colón, número 24.

Se arrienda desde el día un piso bajo, independiente, con cuatro habitaciones, cocina, retrete y azotea, en el barrio de la Huerta de la Reina, frente a la fuente de los Picadores. Para tratar de su precio y condiciones, calle Enmedio número 2, duplicado, Alcazar Viejo.

Se vende la casa de planta baja, número 16 de la calle Isabel II, con agua potable, única que tiene en dicha calle, y pozo. Razón: Blanco Belmonte 32, piso bajo.

Se vende magnífica casa situada entre la parte alta y baja de la ciudad, en 17.000 duros último precio, tiene cerca de 800 metros de superficie, cinco patios, agua de propiedad, escalera y solería de marmol, cuadra, etc.; renta 700 pesetas.—Don Vicente Narbona, calle Nueva, 12 (Casa de los Sánchez), con entrada por Duque de Hornachuelos.

Se vende una bicicleta para niño de 8 a 14 años, Angel Saavedra número 10.

Informaciones de anoche

CRÓNICA

El infantilismo de actualidad

Aunque el lector no lo crea atravesamos una época en que se aprovecha el estado decadente de no escaso número de seres para explotarle en beneficio de algún fin preconcebido.

Para llevar al terreno de la práctica tal idea solo basta utilizar como motivo adecuado una figura de relativo relieve (tras de Einstein todo es relativo) y que haya libado las mieles del triunfo o del pseudotriunfo en cualquiera manifestación por varia y múltiple que sea la naturaleza de la misma. Y así se explota como motivo de interés las aficiones y gustos de los «ases» tanto de la pantalla, como de los deportes, como de la escena... etc., etc.

No ha mucho tiempo se empleó esta actividad en el terreno de la «reclame», con la correspondiente finalidad. Las páginas de revistas y «magazines» se encontraban materialmente pobladas de autógramos y retratos de artistas más o menos consumados, y en los que se recomendaban al «vulgo municipal y espeso» de Ruben Dario, las excelencias de tal marca de anisados, o la excelente elaboración de determinada fábrica de salchicha...

Los tiempos cambian, aunque parezca en contrario, y lo que fué simplemente una iniciativa industrial, fué trocada en fuente de información. No es raro en consecuencia, antes bien, harto frecuente se sucede la publicación en periódicos y revistas que son calificados de antiguos, de sesudos, los gustos de un «goal keeper» de renombre internacional, las aficiones de una «star» del arte mudo, las predilecciones de un «tenorino»... Y tal grado de seriedad colocan en sus asertos, que en tal sentido son tomados por los lectores de los mismos, y no es difícil el tropezar conversaciones del calibre de la que trascribimos:

—Chico, qué cuello tan cursi llevas...

—¿Cursi?... ¡Si es el cuello «Zamora»!...

Contestación de tal suficiencia provocativa de explicación de la parte interpelante, por haber incurrido en ese pequeño atentado de lesa arte. Y a ese tenor se desarrollan prodigias situaciones de una comicidad no superada hasta el día, campo propicio a recortar y llevar a la escena con carácter de triunfo definitivo.

Y así nos causa impaciencia el saber si en breve se dará a la estampa declaraciones de alguna «estrella» del firmamento artístico, en la que nos anuncie la fórmula de combate contra la temperatura ambiente...

Al menos que por una vez sirva este infantilismo de ocasión para hallar algo práctico y desprovisto del ambiente anodino y semiestúpido que nos ocupa...

P. P.

7 Agosto.

El Patronato del Museo de Bellas Artes se reúne

Bajo la presidencia de don Manuel Enriquez Barrios, se ha reunido el Patronato del Museo de Bellas Artes.

Leída el acta de la anterior reunión fué aprobada por unanimidad.

Se acordó enviar al presidente de la Diputación provincial los presupuestos remitidos por varias casas editoriales del coste de la impresión de un catálogo de las obras que figuran en dicho Museo.

Se acordó solicitar de la corporación provincial sea costeadada una instalación de pararrayos en el edificio ocupado por el Museo y remitirle al efecto el presupuesto de tal instalación enviado por una casa que se dedica a dichos trabajos.

También se acordó ceder en calidad de depósito varios bajorrelieves para decorar el local de la Comisión de Monumentos.

Se propuso y fué aprobado se interesase del Ayuntamiento la construcción del trozo de alcantarillado correspondiente a la plaza del Potro y que se complete de baldosas la pavimentación empezada hace tiempo en dicha vía por ser uno de los lugares más interesantes de Córdoba.

El director del Museo dió cuenta que se hallaban en Córdoba los artesanados procedentes del Convento de San Francisco de Lucena, vendidos indebidamente y recuperados por el Estado, los cuales quedarán instalados en el Museo.

El señor Romero de Torres dió cuenta de la adquisición de dos retratos; uno del pintor Esquivel, original de Hernández de Tejada, y el otro de un personaje desconocido, pintado por José María Romero, con destino ambos a la sección de Arte Moderno.

Se dió cuenta al Patronato de la cesión, en calidad de depósito, de un retrato del cordobés don Manuel Torres y Torres, original del pintor sevillano Gonzalo Bilbao.

Por último, se dió cuenta de la inauguración de un busto del director que fué del Museo de Bellas Artes don Rafael Romero Barros y el cual se halla instalado en el patio del edificio del mencionado Museo.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Lucena honra a sus héroes

El Ayuntamiento de Lucena, deseando añadir una prueba más a las muchas que lleva dadas de su acendrado patriotismo, acordó rendir un justo homenaje a uno de sus más preclaros hijos, al heroico teniente don Luis Molina Ayllón.

Este joven oficial, lucentino de pura cepa, en los tres años que lleva de servicio ha realizado actos tan brillantísimos que ha merecido un ascenso por méritos de guerra y la cruz de María Cristina, habiendo sido herido en el vientre en la retirada de Xauen el año 1924 y estando constantemente actuando desde su destino a Africa en contacto con el enemigo en los puestos de más peligro.

No podía pasar en silencio esta población actos tan meritorios, realizados por un lucentino, que si supo derramar generosamente su sangre al servicio de la Patria, puede tener la gran satisfacción de saber que el Ayuntamiento de esta tierra que le vió nacer, como representante genuino de la ciudad, acordó en sesión pública últimamente celebrada declararle hijo predilecto de la misma, costearle las insignias de la expresada cruz de María Cristina que le fué concedida y oficiar a su jefe el acuerdo adoptado, interesando al propio tiempo de las autoridades superiores el correspondiente permiso para que venga a ésta, donde públicamente le será impuesta como galardón a sus merecimientos.

Este hecho demuestra que los elementos de la Unión Patriótica que componen el Ayuntamiento, no solamente están capacitados para administrar recta y honradamente los intereses del pueblo que le fueron confiados, sino que también saben hacer Patria, despertando nobles sentimientos de emulación entre sus conciudadanos y elevando a aquellos que por sus virtudes y merecimientos al honrarse a sí mismo honran el glorioso solar lucentino donde nacieron.—Corresponsal.

6 agosto 1926.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso

Plaza de San Nicosiás, 16.-Córdoba

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Una excursión feliz

La hidalguía de los pueblos andaluces

No puedo, ni pretenderé, lector querido, darte a conocer nada nuevo para ti, porque habiendo nacido, como creo, bajo el cielo purísimo de nuestra tierra incomparable, sabes tan bien como yo que el sentimiento de la hidalguía y hospitalidad corren por las venas de cualquiera de los que vieron la luz del día, por vez primera, en el terruño de nuestros amores, donde todo constituye tanto a la Vida, y la pleitesía de leales sentimientos marcha orgullosa, a la vera de los encantos de nuestras mujeres sultanas, de nuestro Sol envidiado, de nuestros campos admirables, de los caldos preciados de nuestras viñas únicas, de la franqueza especial y caracteres francos, chispeantes de gracia de gracia andaluza, de nuestros paisanos en el amplio sentido del concepto; cualidades todas que llevan al íntimo orgullo del ser andaluz entre efluvios de azahares de nuestras sierras, ansias infinitas de vivir...

Pero dejemos lo sabido por callado, que un «taxi» nos espera a la puerta de casa, que es la tuya, lector amable, y esta peque-

Pasamos a toda velocidad por Villafranca y, por fin, los vecinos de El Carpio, asomados a las puertas y los nenes corriendo y gritando detrás del «azote mecánico», esperan la explicación de nuestra presencia que implica una turbación notable en la monótona tranquilidad del pueblecito.

Pepe María, el gran camarada, que cuenta en El Carpio con verdaderos amigos, nos presenta en una reunión, y ya todos juntos, con esa franca sinceridad de hermanos que rápidamente adquieren los que bien se comprenden, nos encaminamos hacia el casino.

Y aquí lector bueno, empieza a mostrarnos la sorpresa insospechada.

En el centro de típica plaza donde tranquilamente reposan una veintena de vecinos charlando de cosechas, preparando negocio, se puede observar una especie de cajón pintado de verde que sirve de base a una «cosa» que no se parece a nada y que según uno de nuestros comunicativos acom-

El Carpio

parecía decirnos en su estatuaria y efectista posición:

— «Circulen, señores, circulen».

Villafranca

El astro del día aplaca sus rigores y refresca nuestros cuerpos un viento sutil impregnado en fragancias de sierra, sumamente agradables. El auto deja la carretera general por un camino en pésimas condiciones de tránsito, y el vehiculo, conducido por la experta mano del simpático «Michelin», se precipita por escabrosísimo terraplén, en cuyo final, el río Guadalquivir, bordeando el camino, semeja una imagen del cielo purísimo en que la incomparable sierra cordobesa transplantara, por arte de magia, los últimos rayos del sol agosteño.

Tal es la tranquilidad de sus aguas.

Hace pocos meses el pueblo de Villafranca, cuyas características resumen la limpieza de sus calles, la extraordinaria magnificencia de sus casas y la caballerosidad con el viajero llevada hasta el último grado de atenciones para con él, apesar de la poca distancia que de la capital se encuentra, podía decirse que se hallaba completamente incomunicado.

El río servía de valla y eran contados los que, por sola satisfacción, a Villafranca iban, conociendo el sin número de dificultades que se oponían al logro de sus deseos.

STADIUM AMÉRICA-TEATRO

Hoy domingo 8, despedida de la Compañía de la eminente actriz Maria Gamez.

El lunes 9.—Extraordinario acontecimiento

EL FAKIR WITRY

Una única presentación.

Esta digresión nos ha costado una «docena de perras gordas», según reza el «cuenta kilómetros». Perdona, querido lector, tamaño error, aunque te digamos, en descargo de nuestra falta, que se trata de la palpitante cuestión de bolsillos «convalecientes» y exigen para su tonificación, tratarlos con especialísimo cuidado.

El auto, veloz, se desliza por la carretera de Madrid, no sin antes llevar los cuatro amigos que le ocupamos la ilusa tranquilidad de que llegaremos a puerto seguro sin haber tenido que ser protagonistas de lo que hoy representa el accidente de moda; un vuelco con sus correspondientes consecuencias, roturas y vendajes. El chófer nos lo ha prometido y nosotros, de buen grado, aceptamos la garantía.

El gran Febo nos dirige sus ardientes caricias, que nosotros, en verdad, aceptamos con jubilo, sin darnos cuenta que achicharran. Alguien, de los cuatro, sigue con atención la velocidad del automóvil; otro más filósofo no aparta la vista del «taxi» (es nuestro cajero), y todos, en perfecta comunidad, pensamos en los dos pueblos que por turno nos corresponde visitar siguiendo las normas de la sociedad «Tomate Club» (no todo van a ser palabras extranjeras) que representamos y, cuyos fines tienden a estrechar los lazos de amistad con nuestros hermanos de la provincia.

pañantes «aquello era el kiosco de la música».

Con esa simpatía proverbial de los hijos del pueblo, nos rogó que indicáramos algo en LA VOZ para que se suprimiera el tinglado o se renovara en lo posible. Y, prometido complacerle, lo que rogó... yo lo cuento.

Un hermoso edificio, que contrasta con las casitas blancas del pueblo, álzase arrogante en las inmediaciones de la plaza. Es el Circulo Juventud, que por las comodidades y lujo que ostenta puede competir, muy dignamente, con los primeros de su clase. Uno de nuestros nuevos amigos nos dice que en otros tiempos fué palacio del duque de Alba.

En uno de sus hermosos salones tomamos un refrigerio, saliendo encantados del soberbio casino, orgullo de los carpeños.

Nos despedimos, con un abrazo, de nuestros amigos e informadores. Ya el auto deslízase por la pendiente de una calle cuando unas bellísimas muchachas arrancan de nuestros corazones sentidos madrigales para sus gracias exquisitas. Y al embocar la carretera, dispuestos a sacrificar como héroes unos pollos que para calmar el apetito en Villafranca nos esperan, el municipal del pueblo, con la seriedad de un César, extendiendo en toda su longitud el brazo diestro cuya mano aprisionaba soberbia «porra»

tades que se oponían al logro de sus deseos.

Hoy ya es otra cosa. Un magnífico puente de hierro y cemento sobre las aguas del Betis, que da la sensación de encontrarnos sobre el gracil de Triana, el trovado, ofrece al viandante un paso magnífico a la vez que altamente interesante.

Nuestra entrada en el pueblo serrano produce idénticos efectos de curiosidad que en el anterior. Siempre es algo nuevo la presencia de seres desconocidos y algo nuevo también, en estos lugares apartados del mundanal ruido las explosiones de un motor extraño, aunque estas sean tan insignificantes como las de nuestro humilde taxi, a quien el polvo de la carretera le ha confeccionado un traje blanco, perfectamente rematado.

Y aquí de los caballeros de Villafranca y de los hombres de honradez acrisolada.

Don Andrés Requena Díaz nos sirve de cicero, y en tan grata compañía recorremos el pueblo moicelo.

Merced a las gestiones del inteligente alcalde de la localidad, don Salvador Ortiz, se están llevando a cabo una serie de reformas que colocarán a Villafranca a la altura de los primeros pueblos de su clase. La calle Alcolea, recta y espaciosa, es la mejor prueba de la laboriosidad de los vecinos.

En hermoso escaparate encontramos la primera sorpresa que Villafranca nos pre-

para. La enseña española, se nos muestra fuerosísima. El señor Requena contesta a nuestras preguntas, diciendo que pertenece al Somatén local, y que las primorosas filigranas de sus bordados, son obra de bellísimas señoritas de la localidad.

Y, una vez satisfecha nuestra curiosidad, nos anuncia el caballeroso amigo que el día 8 del próximo septiembre se verificará el solemne acto de la bendición y entrega de la bandera, a más de otra notabilísima perteneciente al benemérito cuerpo de la Guardia civil, a presencia de autoridades de Córdoba y Sevilla.

Más tarde, la diosa Casualidad nos hizo conocer al cabo del Somatén, encarnado en un hombre todo simpatía, nobleza y laboriosidad, don Enrique Herrera y Gómez de Morales, doctor en Medicina y prototipo del andaluz ocurrente. En su casa, donde todo es original, pasamos el gran rato. Hasta Fleta, el coloso, nos recreó en una de sus inimitables concepciones.

Colmados de atenciones aún tuvimos tiempo de ser amablemente acogidos en la casa solariega de don Manuel Castellanotti Hidalgo, confundiéndonos su amabilidad y exceso de atenciones. ¡Qué buen hombre es este don Mannell!

Ya en la hermosa plaza, rodeados de tan buenos amigos, tomamos el café. Y, Pepe Gómez, el hermano del alma, solicita del camarero, que, rígido a su lado, espera órdenes, unos pastelillos. Como el tiempo pasa y el camarero no se retira, Pepe insiste en su petición. Y lo inesperado, el suceso final, saltó, rápido, entre la hilaridad de unos y otros.

El mozo, con perfecto aplomo y modos correctísimos, replica: «Caballero: Enseguida serán servidos si usted tiene la amabilidad de levantarse un momento.»

Extrañado, así lo hizo nuestro camarada y entonces pudimos ver claramente que el camarero sacaba el pié aprisionado bajo una pata del sillón que Pepe ocupaba, con sesenta y pico de kilos.

Y los socios del «Tomate Club», tras muchos abrazos y protestas de amistad, vuelven a Córdoba la bella, a setenta por hora encerrados en absoluto mutismo que es la verdadera elocuencia del corazón.

B. Villa y Ruiz de Bustamante.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia CONCURSO

Debiéndose contratar las obras de derribo de la casa número 2 de la calle de Moreña de esta ciudad, por el presente se convoca el oportuno concurso de postores, que habrá de celebrarse el próximo miércoles, día 11, a las doce horas de su mañana, en el despacho de la Alcaldía.

El remate versará sobre la suma de mil doscientas siete pesetas con cincuenta céntimos, en que se calcula el beneficio que ha de obtener el rematante por la utilización de los materiales. Para tomar parte en el concurso, será preciso haber constituido previamente en la Caja municipal la cantidad de trescientas pesetas en concepto de depósito, y para responder del cumplimiento del contrato.

El presupuesto y pliego de condiciones técnicas y económico-administrativas, se hallan de manifiesto, hasta la indicada fecha, en el negociado de Fomento del presupuesto extraordinario de esta Secretaría municipal, donde durante las horas de oficina para el público, pueden ser consultados los expresados documentos por todos aquellos que interesen.

Córdoba 7 de Agosto de 1926.—P. Barbudo.

Subastas

Ayer, en el despacho de la Alcaldía, ante el señor alcalde don Pedro Barbudo Suárez-Varela, asistido del señor concejal don Manuel Gutiérrez Fernández, interventor de subastas, y del notario don Francisco Rodríguez González, se celebró la relativa a las obras de adoquinado y acerado de las calles San Pablo, San Andrés, Realejo, Santa María de Gracia Mayor de San Lorenzo y Plaza del Corazón de María, siendo el rematante de la misma don Miguel Cabrera Castro, a quien se adjudicó provisionalmente dicho servicio en la suma de 305 139.30 pesetas.

También se ha efectuado hoy ante el mismo señor alcalde e interventor de subastas asistido del señor notario don Manuel del Rey, lo referente a las obras de alcantarillado de la Avenida de Cervantes, Paseo de Victoria, Plaza de Antonio Grilo y calles de Eduardo Dato, Madera Baja, Almanzor, Romero y Judería, cuyo remate ha recaído a favor del referido señor Cabrera Castro a quien también se adjudicó provisionalmente el servicio en la suma de 136.981.79 pesetas.

Arbitrios

Hecha en la Sección correspondiente de este excelentísimo Ayuntamiento la matrícula que ha de servir de base para la exacción de los derechos o tasas correspondientes a tribunas, toldos, marquesinas u otras instalaciones análogas en la vía pública que han de cobrarse durante el ejercicio del segundo semestre de 1926, se anuncia al público que durante el plazo de diez días, a contar del de su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, queda expuesta en el negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal, para que puedan hacer los interesados cuantas reclamaciones crean pertinentes.

Córdoba 7 de Agosto de 1926.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 7 de agosto de 1926.—
Semana del 8 al 14

Reses mayores: Don Pedro Fernández, 4 a 3.89 pesetas; señor Conde de las Quemadas, 1 a 3.89; don Alfonso Luque, 10 a 3.89; don Juan Hidalgo, 2 a 3.89; don Fernando Serrano, 4 a 3.89; don Antonio Pino, 4 a 3.89; don Gaspar Rojas, 3 a 3.89; don Rafael Crespo, 1 a 3.90, y don José López, 1 a 3.90.

Terneras: Don Antonio Torralbo, 3 a 4.20 pesetas, y don Rafael Crespo, 1 a 4.20.

Menores: Don José Valera, 10 a 2.42 pesetas; don Francisco Pérez, 17 a 2.43; don Juan Gómez, 10 a 2.43; don Sandalio Vidal, 40 a 2.44; don José Valera, 5 a 2.45; don Antonio Ortiz, 10 a 2.47, y don Francisco Martínez, resto, a 2.47.

Los precios libres para el entrador son: De 3.64 a 3.65 pesetas para el ganado vacuno; a 3.80 para terneras; de 2.17 a 2.22 para lanar y cabrío.

Precios de cotización del 9 de Agosto hasta nuevo aviso: Vaca con hueso a pesetas 4.12 kilo; idem sin hueso, 5.70; ternera con hueso, 4.40; idem sin hueso, 6.08; macho, 3.

TRIBUNALES

Juicios para el día 9

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Angel Gómez Andrés. Defensor, señor Sierra Martínez; procurador, señor Orti.

Sección segunda, del juzgado de Aguilar, por hurto contra Concepción Borrego Beltrán. Defensor, señor Gisbert; procurador, señor García Varo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por hurto, contra Juan Antonio Rey Mures, Manuel Valle Melgarejo, Manuel Barceló García, Manuel Tabares Díaz, Angel Ruiz López y José Silva Olmo, condenando a los tres primeros a 150 pesetas de multa; al cuarto, dos meses y un día de arresto mayor; al quinto, cuatro meses y un día de igual arresto, y al sexto, 125 pesetas de multa; y a los seis, 32 pesetas de indemnización mancomunada y solidariamente.

Otra del juzgado de Hinojosa, por lesiones, contra Luis Perea Pizarro. Absuelto.

Precios increíbles

Liquidamos infinidad de artículos de escritorio a precios baratísimos —Lápices, blocks, libretas, tintas, tinteros, stilográficas, papeleras, libros, lacradores, etcétera.

Vea usted nuestro escaparate grande con todos los artículos marcados.

LIBRERÍA LUQUE.-CÓRDOBA

Los tejidos y confecciones de EL METRC son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Enjalía».



QUEMADURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

“Bálsamo HAZUL”

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

EL CUENTO DE HOY

UN HOMBRE SINCERO

Fué en Madrid, lector amado, y en época remota, en la que aún el fluido eléctrico brillaba por su ausencia, siendo nuestra guía en los interminables pasillos de continuas revueltas la débil lamparilla de aceite. que, a decir verdad, trasto inútil era. porque con razón sobrada y haciendo las veces de lechuga absorbía su preciado líquido para el condumio...

Vino por entonces a la corte un novel literato, el cual, bajo su brazo, amparaba, como único equipaje y envueltas entre periódicos, sendas cuartillas le garabatos llenas, quimera de su mente que en drama convirtió, con la esperanza de que un hombre docto y sincero diérase opinión y padrino si así lo merecía.

Decidido y tenaz, dedicóse a visitar los más famosos maestros en el arte de las Letras, pero éstos, y acaso a fuerza de excusas, negaron su capacidad para juzgar la nueva obra que el forastero les presentó.

Una noche en reunión cotidiana de amigos, formada en el Café de Cervantes, presentóse el novel dramaturgo, quien amén de apurar una taza de café y lanzar algunas imprecaciones por la poca suerte que tenía con sus escritos, hubo de llamar la atención de uno de los contertulios por cuanto éste le insinuó:

—Joven, no deespere. Dirijase usted al señor X, hombre sapientísimo, consagrado y amante de la buena literatura, así como también dadivoso con los que nada son y desean llegar... Tengo seguridad plena que le atenderá. Su domicilio es...

Y cuando hubo recogido la dirección del factible protector, nuestro futuro dramaturgo emprendió veloz carrera en pos de aquel sin reparar en lo avanzado de la hora.

Moraba aquel sabio en un inmueble de difícil ascenso, por sus escaleras carcomidas, si bien nuestro hombre se le antojaron aquellos pedañitos los de la gloria. El pasillo—corredor—en que enclavaba la entrada del domicilio que buscaba, daba la sensación de tenebrosa cisterna en la que se perdían los detalles ante la escasez de luz.

Quiso el joven ampararse con una cerilla, pero éstas se habían quedado olvidadas en el café, y a tientas, en lucha denodada con los salientes muros hubo de buscar, o mejor dicho, adivinar la puerta del literato, no sin que antes recibiera un fuerte encontronazo con un llamador, que le pusiera un ojo completamente amoratado.

Mientras con una de sus manos repiqueaba en la puerta del maestro, con la otra oprímia el pañuelo que pasaba con cariño sobre la órbita, esperando acaso sentir caer el ojo al suelo ante el dolor que le azuzaba.

Pasó al fin el desdichado, e interrogado, hizo le entrar el sabio a su despacho al propio tiempo que argüía:

—¿De manera que usted me asegura no haber leído a nadie su producción?

—Se lo juro.

—Pues si es así, dé comienzo, que le escucho.

En efecto, el anciano fué todo atención ante la lectura del drama nuevo. Inmóvil

escuchó las doscientas cuartillas, limitándose a resbalar su mano derecha por su cuidada barba de plateados hilos.

Terminada la lectura, y viendo que el novel quedaba en espera de su franca contestación, insinuó de nuevo:

—¿Y dice usted que no ha leído el drama a nadie?

—Sólo a usted, señor...

—Entonces, ¿cómo ha podido ser eso? Y señaló al ojo del infansto joven que tomaba matices de un arco iris.

Luis de Branc.

Amor, matrimonio y divorcio

No bien comenzada la primera cuartilla se me ocurre pensar en la crítica que me acecha. No sé si con lo que voy a decir me lanzo a un caso de filosofía doméstica o quedará reducido a lo que sólo pretendo, que es poner de manifiesto mi apreciación sobre el asunto.

Días pasados decía el diario de Madrid «El Sol» que disminuyen los matrimonios y aumentan los divorcios... Efectivamente; pero, a mi juicio le ha faltado agregar que nunca hubo en nuestro pueblo tantos matrimonios felices, o bien avenidos, al menos, como los que proceden de casamientos celebrados en nuestra época, y que si en éstos se observa menor frecuencia no es menos cierto también que los divorcios que vienen sucediéndose proceden de antiguos cónyuges. Y por más que esto pese a los «antiguos» no deja de ser ciertísimo.

Debe tenerse en cuenta que en «nuestros» tiempos no se llega al matrimonio irreflexivamente, como ocurría años atrás en que el menor capricho (y no precisamente el amor) bastaba para enlazar dos vidas propensas a desunirse con la misma facilidad con que se unieron.

El amor por sí solo no garantiza nuestra felicidad, pues, como sentimiento que es, no podemos limitar, acortar o prolongar, caprichosamente su existencia, y, además, está complementado por una ilusión que le es innata, no susceptible tampoco de empezar, acabar o perdurar a impulsos del querer o no querer. ¡Desgraciado el matrimonio en que no se puso más que amor!...

Jonh Frank reconocía que el amor hace el matrimonio; pero agregaba que lo que lo consolida eficazmente y lo hace feliz por toda la vida es el compañerismo.

En todo amor hay una mezcla de instinto avasallante que a toda costa precisa satisfacciones; a medida que tienen efecto va imprimiéndose asimismo un contradesarrollo en el que arrastra al amor fatalmente. El compañerismo, en cambio es, ante todo, una voluntaria convicción de fuerza, de confianza, de inteligencia, de tolerancia, de identificación. El amor casi no es más que un impulso inconsciente de la juventud: el compañerismo en el matrimonio es el cauce de dos vidas que quieren ser una sola.

Antiguamente, y hasta hace pocos años,

hombres y mujeres destinados a constituir el hogar común se trataban a distancia hasta celebrar la boda. No se conocían, no podían conocerse. No les unía más que el amor romántico o cualquier otra apariencia del amor con sus bellas mentiras y sus locos sueños. Ahora—en este incommensurable siglo XX—hombres y mujeres, desde la niñez, son amigos, son «camaradas» de estudio, de juego, de sociedad, etc. Se conocen, se «comprenden» y no se temen. Esto lo demuestra el hecho de que nunca se habían celebrado como ahora tantos casamientos de antiguos conocidos. Niños que antes jugaban juntos, ahora son novios, mañana esposos... Han sido compañeros en el colegio, en los campos de deportes, en los círculos de sociedad, en los centros de cultura. Y así es como, antes de ser novios, fueron primero amigos.

¿Cómo pueda enamorarse alguien de quien no conoce?... Se aman los aines, los que se conocen, los que se «comprenden». Y si son aines, si se conocen, si se comprenden, ¿cómo no han de ser, casándose, mucho más felices que aquellos que se casaron sin comprenderse, sin conocerse con sólo sin comprenderse, con sólo haberse «agustado» en un baile o en una mirada en la calle?...

He aquí el secreto de la felicidad del matrimonio moderno, una felicidad muy distinta, mucho más abierta, más durable y confortadora que la apariencia de felicidad que los brindan los que sólo vieran en el matrimonio, primero, el estricto cumplimiento de unos fríos deberes, después un afecto pasajero cuyo origen está en el mutuo trato, y, por último, la rutina de una resignada vida en común, que generalmente se hace insoportable a causa de ciertas incompatibilidades no conocidas a tiempo, que en muchos casos determinan el divorcio.

Lo más grande del mundo es el amor... ¿Quién lo duda? Pero el amor más grande será el capaz de convertirse, cuando el fuego de la pasión se apaga, en el compañerismo soberano y angusto de la mujer y del hombre que hicieron de sus vidas una sola y de sus sueños un mismo sueño eterno.

Federico West Berdguer.



PARA DEPILARSE

con facilidad y cómodamente nada puede igualar a un depilatorio líquido.

Rosaniel es el depilatorio líquido más práctico, económico y eficaz. Es el único que no irrita y no refuerza la raíz del pelo.

Se vende en las buenas perfumerías y droguerías, a pesetas 8, el frasco.

La dulce amistad de los pájaros

En una explanada en donde se yergue la estatua de Martínez Campos, en el frondoso y bello Retiro, este parque de Madrid, embeleso y encanto de los madrileños, frente al Parque Zoológico, en donde unos carteles, expuestos acá y allá, hablan al visitante del respeto que se debe a los animales y a las plantas, un hombre ha trazado un ancho círculo formado por espectadores de toda categoría, y se ha situado en medio.

Ha sacado de los bolsillos unas migas de pan; las ha esparcido a sus pies; ha hecho ademanes de dulce amistad y ha lanzado silbes acariciadores y los pájaros han acudido, primero dispersos, en bandada después, picoteando a los pies del hombre de nuestro relato, pesándosele en la mano derecha, en la que retiene algunas migas de pan, en los hombros, bullendo incesantemente a su alrededor, con esa movilidad graciosa y característica que ponen esas diminutas avecillas en sus movimientos.

Y yo, conteniendo a duras penas la respiración, como los demás espectadores, seducido ante ese cuadro de civilización y cultura ciudadana, he invocado por la memoria de los santos taumaturgos que, posesos de la gracia, imitaron por su amistad con los animales, al primer hombre en el Paraíso.

Bueno será recordar la gesta franciscana, ahora que se celebra el centenario del pobrecillo de Asís, a esta sociedad incrédula y materialista que duda de todo, que de todo se sonríe con aire de indulgencia y tolerancia, aun teniendo la materia en el corazón, en donde se forjan las grandes afirmaciones de la bondad y el bien.

Y lo primero que acude a mi mente es aquel pasaje referente al propio Serafín de la Umbria, cuando iba a tomar posesión del Monte Alvernia, el Tabor del insigne imitador de Jesucristo.

«Ocupado en estas consideraciones—relata el autor de las «Florecillas»—vió venir gran multitud de pájaros diversos, los cuales cantaban y agitaban las alas, mostrando todos grandísimo contento y alegría y rodearon a San Francisco de tal modo, que algunos se posaron sobre su manto, otros sobre sus brazos, algunos en las rodillas y los demás en los pies. Yo creo, carísimos hermanos—dijo San Francisco—que a Nuestro Señor Jesucristo agrada que habitemos en este monte solitario, porque nos recibimos con tanta alegría nuestros hermanos los pájaros.

El lobo de Eugubio, domesticado por San Francisco—el hermano lobo de las tradiciones franciscanas—; su santa influencia sobre todos los animales, a los que tanto amaba, por el amor infinito de Dios; la predicación de San Antonio a los peces por el desvío y la obstinación de los hombres en no oírle, y cien anécdotas más de la conmovedora y edificante tradición franciscana, acuden también en tan simpática ocasión a nuestra mente.

No hay mejor predicación que la del ejemplo objetivo. Ante ese cuadro sencillo, abominamos de aquellas crueldades que pudieron ser solaz de nuestros juveniles años, la caza de los pajarillos, el desvío con que tra-

tamos a algunos animales aquella pasión, trocada después en repulsión, por las corridas de toros, todo eso de que nos avergonzamos hoy.

Sensiblerías llamará esta sociedad degenerada del afeminamiento de las modas masculinas, de los desnudos femeninos, a estas consideraciones que nos sugiere la vista de un hombre envuelto en una bandada de pájaros, atraídos por el imán inextinguible del amor.

Mariano S. de Enciso

Sucesos y denuncias

Inmorales

Por cometer actos contrarios a la moral en la Plaza de las Cañas, han sido detenidos los individuos que resultaron llamarse Francisco Borrego Torralbo y María de la Cruz Serrano.

Automóvil denunciado

Por marchar a excesiva velocidad por el paseo de la Ribera el automóvil de esta matrícula número 2.055, propiedad de José Castillo Gómez, ha sido denunciado ante el ingeniero jefe de Obras públicas.

Riña

Por promover fuerte escándalo en riña sostenida por los mismos, han sido denunciados Antonio Redondo Romero, de 14 años de edad, y Francisco Alvarez Garcia, de igual edad.

Del hecho se ha dado notificación al juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

Malos tratos

Manuel Luque Jurado, de 32 años de edad, ha denunciado en la Comisaria de Vigilancia que había sido maltratado en su domicilio por un sujeto llamado Antonio Aguilar.

Insultos

Antonio del Moral Romero, de 56 años de edad, ha denunciado a su convecino José Quesada, por promover fuerte escándalo insultándole diariamente.

Denuncia

Rosario Osuna Fuentes, de 40 años de edad, ha denunciado a Soledad Navarro por haberla amenazado con un cuchillo, hecho ocurrido en el domicilio de entrambas, Cardenal González, 7.

Escandalosa

Por promover fuerte escándalo en la calle Cardenal González, ha sido detenida la prostituta Joaquina Serrano Cano, de 24 años de edad y con domicilio en la calle Consolación número 2.

Lesionado

En la Casa de Socorro ha sido asistido Alfonso Arroyo López, de 24 años de edad.

Los médicos de guardia le apreciaron una herida contusa en el parietal izquierdo de carácter leve, salvo complicaciones.

Una vez curado pasó a su domicilio, Agustín Moreno, 27.

DE ZUHEROS

A fines del mes anterior y según las condiciones de la escritura, han dado principio las obras de construcción de la Casa Ayuntamiento y demás locales proyectados con el préstamo obtenido del Banco de Crédito Local de España.

La Junta municipal de Sanidad de esta villa, cumpliendo órdenes de la Superioridad, está efectuando visitas de inspección por calles, viviendas y establecimientos de comestibles y bebidas, proponiendo y ordenando las medidas y condiciones higiénicas que deben observarse, dentro de las circunstancias de la localidad, para evitar en lo posible las infecciones que, por abandono, pudieran ocasionarse.

En las barberías y peluquerías se han fijado las instrucciones que deben observarse para la limpieza del local, así como para cada servicio que se haga a los parroquianos.

De Cádiz ha llegado nuestro paisano el digno comandante de artillería don José Manuel Poyato Osuna, y su distinguida señora doña Angela Salamanca Soto a pasar un mes de permiso al lado de su señora madre doña Rafaela Osuna.

—También se encuentra en ésta, pasando las vacaciones oficiales, nuestro paisano el distinguido maestro nacional de Posadas, don Francisco Zafra Romero, y su digna esposa doña Sierra Cuello Padillo.

—De Jaén ha llegado nuestro apreciable y buen amigo don Antonio Fernández Sanz, capellán de la cárcel de aquella ciudad, y hermano político del maestro nacional de ésta, don Juan López del Arbol que en disfrute del permiso oficial, pasará unos días entre nosotros.

A todos estos señores hemos saludado con verdadero gusto, y les deseamos pasen la temporada felizmente al lado de sus familiares.

Petición de mano.—Para el joven comerciante y concejal del Ayuntamiento de Doña Mencía, don Emilio Porras Navas, ha sido pedida la simpática y distinguida señorita de esta localidad Paquita Romero y Romero, hija del rico propietario y concejal de este Ayuntamiento don Antonio Romero Poyato.—*Corresponsal.*
6-8-926.

Ocasión

Por ausentarse su dueño se venden al contado o a plazos los enseres y maquinaria completa de una fábrica de dulces y jalea de membrillos para ser movida por electricidad.

Para detalles dirijanse a Antonio Borrego Cánovas, calle Manuel Morales-Puente Geni.

Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

Crónica extranjera

La electrificación de los ferrocarriles.—Servicios postales.—El horario moderno

Las obras para la electrificación de los ferrocarriles alemanes prosiguen con gran ímpetu, especialmente en las regiones de Baviera, Wurtemberg y Baden, donde los grandes saltos de agua de los Alpes y del Jura constituyen una fuente inagotable de energía eléctrica. Terminada ya la electrificación de varios tramos de la red interior alemana, se procede en la actualidad a electrificar el tramo alemán de algunas líneas internacionales. Los trabajos de la línea Munich-Munstein, (frontera austríaca) están próximos a terminarse y dentro de poco empezarán las obras para la electrificación de la línea de Munich a Rehl (frontera francesa) por Stuttgart y Karlsruhe.

El automovilismo se está convirtiendo poco a poco en el agente principal de los servicios postales alemanes. En Berlín, los coches de caballos empleados hasta principios de este año en el reparto de paquetes postales a domicilio, han sido sustituidos por automóviles eléctricos, y desde hace algunos días los funcionarios encargados de recoger las cartas de los buzones prestan el servicio en rápidas motocicletas. Pero donde los servicios automóviles de la Administración de Correos alemana han alcanzado mayor desarrollo es en los distritos rurales y, especialmente en las regiones montañosas con una red ferroviaria poco densa.

Más de mil líneas de autos ómnibus, destinadas al servicio combinado de correspondencia y pasajeros, con un parque de 2.800 coches, son explotadas en la actualidad por la Administración Postal alemana. El número de pasajeros transportados en el curso del año 1925 fué de veinticinco millones contra nueve millones en 1924. Los ómnibus del servicio de Correos cubren diariamente un recorrido de 80.000 kilómetros, igual al doble de la circunferencia de la tierra. De la explotación de este vasto servicio deriva la administración postal alemana considerables beneficios.

Distinguiéndose en ello de la inmensa mayoría de los países europeos continentales, Alemania había opuesto hasta ahora a la adopción del horario de veinticuatro horas una resistencia análoga a la que Inglaterra sigue oponiendo al sistema métrico decimal. El día oficial germánico se divide, todavía hoy, según la moda antigua, en dos mitades de doce horas cada una. Pero los servicios de comunicaciones—ferroviarias y postales, marítimas y aéreas—acaban de decidir, por fin, a adoptar el horario de veinticuatro horas que prevalece en todos los países limítrofes de Alemania. Para la introducción de la reforma se ha fijado la fecha del 15 de mayo de 1927.—X.

El METRO no te parará nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

NOTICIAS LOCALES

Petición de mano

En Cazalla de la Sierra y para el maestro nacional y practicante titular, don Antonio López Moreno, ha sido pedida la mano de la bella y culta maestra nacional de Minas Monte de Hierro, doña Carmen Martín Pérez.

De regreso

Después de haber pasado una larga temporada en las posesiones que su tío don José Herrera posee en Hornachuelos, han regresado la distinguida señora doña Carmen Herrera Martín y su bella hermana Teresa hijas de don Pedro Herrera, teniente coronel de caballería y hermanas de nuestro buen amigo don José Herrera, maestro nacional. Sean bien venidas.

En los Trinitarios (Padres de Gracia)

Mañana celebrará el acostumbrado ejercicio mensual la Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, en la forma siguiente: por la mañana, a las nueve, Comunión general; por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario y letanía cantada, sermón a cargo del R. P. Fray José de la Santísima Trinidad y procesión, terminándose con la bendición con el Santísimo Sacramento. A las siete se celebrará la Junta directiva.

Conducción

Se ha ordenado el traslado del preso Antonio Serrano Castro (a) Bicho, de la cárcel de Castro del Río a la de esta capital.

Las farmacias de guardia

Mañana, domingo, estarán de guardia las farmacias de los señores don Antonio Fuentes Leston, Alfonso XIII número 52; don Enrique Castro Sánchez, Concepción número 18; don Miguel López Mora, San Pedro número 2; señora viuda de Dávila, San Agustín número 16, y herederos de García Góngora, Torrijos número 2.

Música en la Victoria

Obras que ejecutará la banda municipal mañana, de once a una de la noche, en la Victoria:

«Encarna la Misterio», pasacalle, Soutullo y Vert; «Alborada gallega», Veiga; «Doña Francisquita», Marabú y fandango; Vives; «Música, luz y alegría», selección, Alonso; «Lagarternas», baile toledano; Pacíneco; «Lagartijilla», pasodoble, Martín.

Desde Villaralto

Noticias

El día 2 de este mes tomó posesión de la secretaría de este Ayuntamiento el culto abogado y buen amigo nuestro don Juan Romero Viso. Con tal motivo las autoridades y amigos fueron espléndidamente obsequiados. Le deseamos prosperidad y feliz gestión al frente de su destino.

—Ha regresado de esa capital nuestro queridísimo amigo don Manuel Ruiz Muñoz, alcalde de esta villa. Bien venido.

—Se halla entre nosotros el bizarro y pundonoroso oficial de infantería don Alfredo Rico Sánchez. Que le pruebe su estancia

en ésta, al lado de su distinguida familia, es lo que sinceramente deseamos.

—Se comenta favorablemente la confección del programa de festejos que han de celebrarse en ésta durante los días 23, 24 y 25. Nuestra enhorabuena al alcalde y señores de la Comisión de festejos.

—Han comenzado las obras para arreglar las calles y caminos de esta villa. Sabemos que las autoridades, que tan dignamente nos representan y gobiernan, se hallan animadas de los mejores deseos.—Corresponsal.

Desde Va'enzue'a

La próxima feria.—Los días 15, 16 y 17 se celebrará en ésta la feria real, la que por sus preparativos se espera sea muy lucida.

Habrán conciertos por una buena banda de música, contratada al efecto.

Los preciosos fuegos artificiales, a los que nos tiene acostumbrados nuestro apreciable amigo el inteligente pirotécnico Luis Malagón.

También en el Real de la feria se ha instalado un teatro de verano, en el que actuará durante la feria una buena compañía.

El mercado de ganados se espera sea más animado que el de años anteriores.

Es de esperar que pasaremos unos días divertidos, en los que nos acompañarán un buen número de forasteros los que verán con admiración nuestro deseo de sostener la tradición que nuestros antepasados nos legaron en nuestro glorioso Patrón San Roque.—Corresponsal.

La casa

Jacinto Canivell

Materiales de Construcción

Avenida de Canalejas, 9

Se trasladará en breve al número 2 de la misma calle.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa». Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Información telefónica

Se han suspendido las operaciones en Marruecos

Se ha firmado un convenio con Francia.-Homenaje a un ex prisionero.-Se ha cerrado la suscripción pro-prisioneros, encargándose de la distribución de cantidades el general Sanjurjo.-Lo que publica la "Gaceta".-Consejo de guerra contra un comandante.-La censura de Barcelona prohibirá dar noticias relacionadas con el atentado frustrado al general Primo de Rivera.-Parte oficial de Marruecos.-Otras noticias de interés.

(Servicio de la Agencia "Fehus,")

De Madrid

Madrid 7, de las 14 a las 19 t.

El homenaje al cabo Herrero ex prisionero de Abd-el-Krim

Mañana, en la barriada de California, extramuros de Madrid, se verificará el proyectado homenaje al cabo Herrero, ex prisionero de Abd-el-Krim.

Este militar, yendo como piloto de un avión en la travesía Sevilla-Marruecos a causa de la niebla tuvo que aterrizar violentamente en Targuit, cayendo prisionero del jefe rebelde, que lo dejó en rehenes en Beni-Urriaguel, hasta que hizo entrega a Francia de todos los prisioneros con motivo de su sumisión.

Firma de un convenio con Francia

Esta mañana el ministro de Estado firmó en unión del embajador de Francia, el convenio relativo a la tributación de las compañías francesas establecidas en España.

Hoy no ha habido operaciones

En la Dirección general de Marruecos y Colonias se ha dicho hoy a los periodistas que no habrá operaciones durante unos días a causa del excesivo calor que reina en Africa.

Se ha cerrado la suscripción pro-prisioneros

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota dando cuenta de haberse cerrado la suscripción pro-prisioneros, que alcanza la cifra de 112 383 20 pesetas, existiendo pendientes algunos giros anunciados.

Será encargado de la distribución de dicha cantidad el comisario superior general Sanjurjo, a base de la entrega a cada prisionero, de una cartilla de ahorro de 500 pesetas, además de las 100 pesetas que ya les fueron entregadas en metálico.

El sobrante será distribuido a prorrates entre todos ellos.

El jefe del Gobierno aprovecha la ocasión para dar las gracias en nombre de sus compañeros de Gabinete y de los favorecidos con la suscripción, a todos aquellos que engrosaron las listas de donativos, demostrando su desinterés y patriotismo.

Lo que publica la "Gaceta"

Este diario oficial publica entre otras las siguientes disposiciones:

Una disposición de los ministerios de Gracia y Justicia y Gobernación, fijando la labor encomendada a la junta calificadora de los aspirantes a destinos civiles.

Un decreto disponiendo que en lo sucesivo y a primero de Agosto de cada año, todos los ministros remitan a la Presidencia del Consejo una memoria detallada en la que figure el historial de todos los artículos y productos de concurrencia extranjera.

Fijando reglas con arreglo al artículo tercero del reglamento de Sanidad relativo a la importación de mercancías.

Real decreto dando de baja en el escalafón del cuerpo de telégrafos al oficial del mismo con destino en la estación de Corella, don José María Escribano por haber cometido actos contrarios al régimen y a las instituciones.

Anunciando un concurso teórico-práctico entre ingenieros con título español para elegir dos de ellos para que estudien lecciones de sanidad y a los que se les extenderá el correspondiente diploma de especialización sanitaria.

Real decreto sobre los requisitos que deberán llenar los médicos inspectores de Sanidad cuando tengan necesidad de ausentarse de su destino.

Consejo de guerra contra un comandante

Esta mañana en la Sala de Justicia de Prisiones militares se ha celebrado Consejo de guerra de oficiales generales, contra el comandante de infantería señor Garachana, acusado de varios delitos de estafa.

El fiscal leyó la sumaria, de donde se desprende que el citado comandante no había satisfecho varios plazos de pagas adelantadas que había solicitado.

Después, el coronel del regimiento de Asturias, descubrió que dichos plazos no habían sido satisfechos por el acusado, y en su vista fué procesado el citado comandante por varios delitos de estafa, solicitando para el mismo la pena de la multa del triple de lo estafado, y caso de insolvencia, a la correspondiente prisión subsidiaria, con arreglo al artículo 554 del Código penal.

El defensor, teniente de complemento señor Vidal y Moya, solicitó para su patrocinado la absolución.

La causa quedó concluida para sentencia.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Añido recibió esta mañana la visita de los gobernadores civiles de Cuenca y Ciudad Real y después despachó con los cinco directores generales de su departamento.

Maestro atracado

Cuando viajaba en un tranvía de la Ciudad Lineal el maestro de Escuela don Zacarías Rodríguez Izquierdo fué atracado por unos desconocidos que se llevaron una cartera conteniendo 125 pesetas y documentos de gran interés.

Los caeos se arrojaron al suelo no pudiendo ser detenidos por la policía.

La marcha de Primo de Rivera

Aunque todavía no está decidido, el próximo lunes parece que marchará el general Primo de Rivera a descansar dos días al pintoresco sitio conocido por el Monasterio de Piedra.

Parte oficial de Marruecos

Durante la madrugada se facilitó el siguiente parte oficial:

«En la oficina de información del zoco del Arbaa de Beni Hasan se ha sometido la yema de Afkiren, presentándose la cabila de Beni Lait en buena disposición así como las fracciones de Beni Hasan, situadas al Sur de nuestras fuerzas hasta Xanen, pues no hostilizan a nuestros aviones en servicio de reconocimiento.»

De provincias

BARCELONA

La censura de Barcelona prohibirá a la prensa dar noticias que no sean oficiales referentes al atentado contra Primo de Rivera

Barcelona 7.—Los periodistas se vieron esta mañana sorprendidos con las medidas tomadas para evitar el que se entrevistasen con los testigos que acudían al juzgado de la Lonja para prestar declaración en la sumaria por atentado frustrado al jefe del Gobierno general Primo de Rivera.

El gobernador recibió a los periodistas, a los que manifestó que dichas medidas se habían tomado porque el juez del distrito de la Lonja, encargado de las diligencias, había dicho que algunos periodistas habían publicado demasiadas noticias relativas la

atentado, no habiendo sido facilitadas muchas de ellas en dicho juzgado.

Anunció el gobernador que en lo sucesivo la censura no dejará pasar para su publicación otras noticias relativas al atentado que las facilitadas oficialmente por el juez.

Unos ladrones asaltan una torre y son detenidos por la guardia civil

Barcelona 7.—Durante la madrugada unos ladrones penetraron en una torre de la barriada de Hortas, entablándose un tiroteo con la guardia civil, que fué avisada, no resultando ningún herido.

Los ladrones registraron, aprovechando que los vecinos reposaban, un armario y otros enseres, y cuando tenían hecho un envoltorio y se disponían a salir tranquilamente, observaron, no sin sorpresa, que la torre estaba cercada por fuerzas de la guardia civil que había sido avisada telefónicamente por un vecino que se había apercibido de la presencia de los sospechosos.

Se entabló un vivo tiroteo entre los ladrones y los guardias, terminando con la detención de los dos ladrones, que se llaman Carlos Sánchez, español y Manuel Gante, de nacionalidad portuguesa.

Ambos sujetos pasaron a la cárcel a disposición del juzgado respectivo.

Más detalles de la vida de Masachs

Barcelona 7.—Como por orden del juez se han suprimido las noticias relativas al atentado frustrado contra el general Primo de Rivera, los periódicos se limitan a dar noticias de la vida del comunista Masachs.

Este, como ya hemos dicho, prestó servicio en la Compañía de Tranvías de Barcelona, y en su vista los informadores interrogaron hoy a don Jose Vidal, encargado del material móvil de dicha Compañía.

Vidal manifestó que Masachs estuvo colocado en la Compañía por los años de 1910 al 1911, y destinado al servicio de engrasar coches en unión de treinta obreros más.

Masachs entraba al trabajo a las once de la noche, hasta las siete de la mañana, y siempre se hizo notar por su puntualidad.

Era un muchacho muy listo y diligente, y cuando ante sus jefes dió a conocer sus ideas, éstos lo lamentaron bastante por tratarse de un buen trabajador.

Casi siempre le molestaba que se le enviase, en unión de otro compañero, a las cocheras para vigilar la entrada de los coches, pues decía que con él había bastante para efectuar el trabajo.

Una sola vez fué castigado a la pérdida de un día de haber, por haberse roto el trole de un tranvía por un descuido suyo.

En cierta ocasión la compañía dió una gratificación a sus empleados, consistente en un sueldo, negándose él a tomarlo.

Enfermo por sus jefes para que explicase la causa de su negativa, manifestó que los comunistas como él jamás cobraban un sueldo que no habían estado trabajando.

Siempre mostraba gran indiferencia por los políticos y cuando pasaba por delante de alguno, estuviera o no en el poder, solía indignarse.

Fuó despedido de la Compañía de Tranvías al finalizar el año 1911, con motivo de

una huelga, en la que se mostró decidido y coaccionador.

Herido por las fuerzas de Seguridad

Barcelona 7.—En la Casa de Socorro de la ronda de San Pedro, fué asistido esta mañana un joven llamado Carlos Sánchez, de 20 años de edad, el cual presentaba una herida de bala en un tobillo, de pronóstico reservado.

Según manifestó el joven, el disparo se lo habían hecho la pareja de Seguridad integrada por los números 487 y 489, porque no quiso detenerse cuando se los encontró en la calle de los Almogárabes, cercana al Palacio de Justicia.

SEVILLA

La vista de la causa contra el legionario Jiménez

Sevilla 7.—Ha pasado a la jurisdicción de Guerra la causa seguida contra el legionario Eduardo Jiménez, el cual dió muerte a un extranjero en la carretera y después atracó, pistola en mano, a un tabernero.

Aun cuando el juicio será sumarísimo la tramitación será muy larga, porque hay necesidad de poner en claro si efectivamente el legionario está o no loco.

También al juzgado corresponde aclarar si dicho legionario es el autor del atraco a un carretero en la Cruz de Cartuja, que resultó con gravísimas heridas.

Colocación de una primera piedra

Sevilla 7.—Esta mañana se verificó el acto de colocar la primera piedra de un grupo escolar que regala el Ayuntamiento.

Con este motivo se celebró un banquete con asistencia de las autoridades.

ZAMORA

Un joven mata a su hermano y después le arroja al Duero

Zamora 7.—Hace unos días apareció ahogado en el río Duero el niño Antonio Martín Calvo, creyendo el vecindario que había caído casualmente al agua.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio para la práctica de la autopsia, pero después se averiguó que el niño no había perecido ahogado, sino que fué muerto por su hermano Ricardo en ocasión en que ambos se encontraban trabajando con una máquina de arado.

Ricardo arrolló a su hermano Antonio matándole, comprobándose después que el hecho no había sido casual, porque aquél cogió el cadáver y envolviéndolo en una manta lo arrojó al río, poniéndose después a comer tranquilamente.

El vecindario, al tener conocimiento del salvaje hecho, pretendió lynchar al agresor, el cual fué detenido por la guardia civil que lo conducirá a esta ciudad, en donde ingresará en la cárcel a disposición del juzgado.

Del Extranjero

Los proyectos financieros del Gobierno francés

París 7.—La comisión de Hacienda del Senado ha aceptado los proyectos del Gobierno relativos a la Caja de Amortizaciones, introduciendo en ellos algunas modificaciones de detalle.

En cuanto a lo referente a la conversión en el Banco de Francia los ha aceptado sin modificación alguna.

Muerte del director del Banco de Francia

París 7.—El director de los estudios económicos del Banco de Francia, Mr. Decamps y su esposa, han resultado muertos a consecuencia de un accidente automovilista.

Vigilancia de la frontera

Perpignan 7.—En la frontera española se viene ejerciendo una rigurosa vigilancia a raíz del atentado de que fué objeto el general Primo de Rivera.

Esta vigilancia se supone obedece a que el Gobierno francés, según se cree, va a adoptar medidas para la expulsión de extranjeros sospechosos y se teme que intenten penetrar en la Península.

Las deudas de Francia a los Estados Unidos

Washington 7.—Comunican de la actual residencia del presidente Coolidge que ha causado verdadera sorpresa el rumor de que el secretario del Tesoro de los Estados Unidos, que se encuentra en Europa, va a tener una entrevista con Mr. Poincaré para tratar de la modificación del acuerdo sobre el pago de las deudas de Francia a los Estados Unidos.

Los íntimos del presidente hacen resaltar que únicamente el Congreso puede introducir modificaciones en el acuerdo sobre las deudas. El secretario del Tesoro no tiene ninguna autorización para modificaciones de tal género, porque los poderes que le confirió la Cámara de representantes para negociar, ya se han extinguido.

Periodista ejecutado

Pekin 7.—Un redactor de uno de los periódicos de esta capital, fué detenido ayer y ejecutado esta mañana, a las cinco.

El motivo de la sumarísima ejecución ha sido la publicación de un artículo ofensivo para el gobernador.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

Informaciones de hoy 8

Un ataque arbitrario a las Artes del Libro español

Con verdadero placer publicamos el siguiente artículo de nuestro ilustre paisano Blanco Belmonte:

«Por la Dirección general de Comunicaciones de España se ha publicado en los periódicos oficiales el siguiente aviso:

«Con el fin de evitar perjuicios a los exportadores de libros a Venezuela, estima conveniente esta Dirección general sean informados de que la Administración de Correos de dicho país participa que «no pueden ser importados en su territorio otros libros que cuadernos y libros de texto para la enseñanza y diccionarios de la lengua castellana.»

No puede pasar, no debe pasar y no pasará el anterior aviso sin que frente a él se estalle una enérgica protesta y sin que al margen de esos renglones se ponga el comentario procedente.

Ante todo, sorprende que la Dirección general de Comunicaciones de España publique sencillamente el aviso, como si se tratase de una medida natural y lógica, contra la cual no cabe interponer recurso de alzada.

Sorprende, asimismo, que la expresada Dirección general de Comunicaciones entienda y manifieste, al formular la advertencia, que trata «de evitar perjuicios a los exportadores de libros a Venezuela».

Merecedores de respeto son los intereses de cuantos se lucran exportando libros a Venezuela.

No se debe incurrir en la vulgaridad de renegar de los intermediarios, que contribuyen positivamente a la difusión del libro español, cobrando a cambio de ello crecidas comisiones. Si «el abad de lo que canta yanta», lógico es que el exportador se beneficie con los descuentos que obtiene de los editores y de los autores.

Pero esos editores y esos autores, y a continuación de ellos los impresores, encuadernadores, litógrafos, fotograbadores y demás elementos que intervienen en la producción del libro, representan intereses muy superiores a los del exportador y son acreedores a consideración y respeto.

El intermediario puede ser sustituido y hasta puede desaparecer sin que el comercio se interrumpa. No cabe decir otro tanto del productor. Sin él no existiría el comercio.

Es lamentable que la Dirección general de Comunicaciones haya creído que la medida adoptada por el Gobierno venezolano perjudicaba sólo a los exportadores.

Pero, dejando a un lado esa deficiencia de expresión en el aviso oficial y examinando el fondo de la prohibición decretada por los Poderes de Venezuela, salta a la vista que se trata de una arbitrariedad, que, además de injusta y de injustificada, resulta inoportuna.

Venezuela se encuentra en un período muy crítico de su existencia; España conoce con bastante detalle esa crisis y se abstiene de intervenir, limitándose de vez en cuando, en breves notas periodísticas, a informar al público de la situación política y económica de la República venezolana, desgraciadamente poco satisfactoria y nada próspera lo mismo en los tiempos del presidente don Cipriano Castro, que en la actual época de presidencia vitalicia o casi vitalicia de don Juan Vicente Gómez.

Esta conducta discreta y respetuosa de España—que ha huido y huye deliberadamente de cuanto pueda interpretarse como intromisión en la vida de las Repúblicas alumbradas por ella a la cultura—no ha encontrado reciprocidad en Venezuela.

Examinense los libros publicados en España durante los últimos años, y se comprobará que ni directa ni indirectamente hay en ellos cosa alguna que constituya ataque, ofensa o molestia para Venezuela. Tal vez no pueda afirmarse lo propio de algún que otro volumen impreso en español fuera de España, especialmente en París.

Sería natural que el Gobierno venezolano prohibiese la entrada y la circulación en aquel país de esos libros no españoles que excepcionalmente considere contrarios al mantenimiento del orden o del prestigio gubernamental.

Pero ni es natural, ni admisible, ni en modo alguno tolerable, ese veto impuesto a toda la producción del pensamiento de un país amigo como España.

Por encima del perjuicio material, no pequeño, que con ello se irroga a las Artes del Libro español, está el agravio que se infiere a la literatura, a la ciencia y al idioma de España.

Y ni ello es lícito ni debe prevalecer.

El Gobierno español tiene en Venezuela representación oficial, llamada a defender el prestigio de España y los intereses españoles.

El presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, es acendrado patriota y no dejará que subsista esa prohibición.

Y, en fin, el actual ministro de Estado, señor Yanguas, sabe perfectamente la importancia que puede tener el que se establezca un precedente como el que trata de implantar Venezuela.

Fío en que muy pronto—si el jefe del Gobierno y el ministro de Estado se interesan en este asunto—la Dirección general de Comunicaciones de España publicará un aviso que diga así:

«Los autores, editores y exportadores de libros españoles pueden enviar a Venezuela, sin restricción alguna, todos los libros publicados en España.»

M. R. Blanco Belmonte.

En honor de Montis

Con verdadera satisfacción publicamos íntegra la carta del poeta cordobés don Guillermo Belmonte Muller, de tanta gerarquía en el mundo de las letras.

Este notable y nobilísimo escritor, dice así:

«Señor don Emilio Miranda.—Córdoba 7 Agosto 1926.

Mi estimado colega: a la alusión con que me honra usted, tratando en las columnas de LA VOZ de Córdoba del homenaje que debe rendirse al insigne escritor y periodista Ricardo Montis, me complazco en contestar, manifestándole que todo cuanto se haga en obsequio suyo lo considero poco en comparación a lo que se merece por su admirable labor en el campo de las letras.

El que desde muy joven supo cautivar-nos con los inspirados acentos de su musa, el que sembró de interesantes ideas, de galanas descripciones y de acertados juicios las hojas de nuestra prensa periódica; el que consiguió merecidas recompensas en diversos certámenes literarios; el que en Ateneos y Academias lució los frutos de su ingenio, y sobre todo, el que recorriendo el velo de los pasados años, nos ha permitido ver el fondo de la vida cordobesa, con sus costumbres, fiestas y tradiciones y sus gracejos peculiares y sus anécdotas chispeantes y el cuadro completo de aquella sociedad apecible y encantadora, ya casi desaparecida, es bien digno de que esta ciudad, su madre afortunada, le rinda con el más generoso de sus entusiasmos, el tributo de su admiración y de su agradecimiento.

Agotado por un largo esfuerzo intelectual, herido por la adversidad y el desencanto, sin consuelo en el alma y sin luz en los ojos, llega, cual gladiador rendido a los umbrales de la vejez, deseoso de descansar y de no sentir las zozobras de un inseguro porvenir.

Estos últimos días de su vida son los que precisa poner al abrigo de la desgracia, otorgándole el galardón a que se ha hecho acreedor desde largo tiempo, y en el que debe resultar hermanado el provecho con la gloria.

Puede usted, por tanto, unir mi modesto nombre al de los literatos y artistas que patrocinan la idea, en cuya pronta realización confío, y contarne en el número de sus devotos amigos.

Guillermo Belmonte Muller.

En nuestra próxima edición del lunes daremos una amplia información, ilustrada por Peñalver, sobre el festival benéfico celebrado en Aguilar y al que se refiere nuestra portada de hoy.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

La gloria de Asís

El séptimo centenario franciscano

Todos lo saben. Ningún creyente ignora hoy que ha llegado el momento solemne de conmemorar el centenario de San Francisco y los fieles de todas partes se preparan ya para acudir al grandioso santuario de Asís, ávidos de rendir humilde tributo al Seráfico Padre. Una vez más triunfa la caridad franciscana y hoy, en pleno siglo XX, como ayer a principios del XIII, la humilde patria del Pobrecito es el centro y eje, al rededor del cual giran los anhelos de toda la cristiandad. ¿Y cómo no? Digase lo que se quiera, San Francisco de Asís es positivamente el gran apóstol de su siglo, uno de los mayores santos de la Iglesia, la gran figura de la Edad Media, que, humilde, pero majestuosa, se yergue en la oscuridad de los tiempos medievales, para servir con San Domingo de Guzmán y Santo Tomás de Aquino, de pórtico al Renacimiento y de sostén al Pontificado.

El nombre de Asia se extendió bien pronto por el mundo como semillero de bondad, de amor, de perfección evangélica y poco tardó que sus hijos contaran como timbres gloriosos las más brillantes páginas de la Historia. Ardientes defensores de los derechos de la Santa Sede, los franciscanos han prestado siempre inapreciables servicios a la Iglesia y a la Humanidad, sobre todo cuando del siglo XIII al XV adquirieron justa fama como predicadores, misioneros y agentes políticos de reyes y papas.

Dedicados a la ciencia, y más aún, cuando se les permitió gustar las glorias de la cátedra en las principales universidades europeas, consiguieron grandes progresos para la causa de la civilización, defendieron la filosofía «sectista» contra la doctrina tomista de Santo Tomás, y un San Buenaventura, Alejandro de Hales, Duins Scott, Roger, Bucón y otros muchos, fueron a la vez que admiración del mundo, gloria de las aulas escolásticas.

Entre ellos muchos fueron notables, como San Antonio de Padua, por su vida ejemplar, y a otros como a los Papas Nicolás IV, Alejandro V, Sixto IV, Sixto V y Clemente XIV sus servicios y sus talentos los llevaron a ocupar las primeras dignidades de la Iglesia. Nunca deberíamos olvidar los españoles que entre ellos tuvimos un cardenal Cisneros y Juan de Marchena a quien tanto como a Colón se debe el descubrimiento del Nuevo Mundo.

Entre las religiosas, las franciscanas, en sus distintas ramas, fueron siempre flores del claustro, hermosas plantas del jardín de Cristo, dignas hijas de las Claras y divinas rivales de las Teresas, Ineses y Ursulas que allí en las soledades de su celda aún gustan del deleite místico «viviendo sin vivir en sí». Y como si esto fuese poco todavía, los terciarios franciscanos de ambos sexos y de todos estados unieron a esta raza de santos, sabios, heroínas y poetas los nombres preclaros de un Cervantes, Murillo, Colón, Dante, Calderón, Lulio, Giotto, Fernando III, el rey de España; Isabel, reina de Hungría; Lope de Vega, Pío IV, León XIII, Pío X y tantos otros que sin-

tieron su mayor orgullo al ceñir a su cintura el cordón franciscano.

Y aún hoy los hijos de Francisco, estos humildes religiosos, tan simpáticos y conocidos a los ojos de todos, de tan edificante presencia cuando se les contempla con su burdo hábito, su capucha, pies descalzos, larga barba y cabeza tonsurada que circunda simbólico cerquillo, batallan por Cristo y para Cristo en el terreno de la apología, de las ciencias, de las artes y de las letras. Nada tienen, son sencillos, abnegados, viven de limosna y rotos los lazos que los unen al mundo, parten gozosos ya a la humilde aldea para anunciar la palabra de Dios: bien a la Palestina, donde custodian con paternal solicitud aquellos Santos Lugares o ya de misiones a remotos países, donde quizás les aguarde el sacrificio; pero siempre con los ojos puestos en el Cielo y rodeados de un limbo luminoso que dice «caridad!» ¡Oh, la caridad franciscana!, ¿quién no se enamora de ella?

Todo en Asís está preparado. Ya se ultimán los últimos detalles para la celebración de tan gloriosa fecha, y en verdad, podemos decir que el día 4 del próximo Octubre será grandioso y célebre en los anales del catolicismo. He visto en revelación—decía el Santo—los caminos y vías públicas que conducen a esta ciudad de Asís llenos de gente de todos estados y condiciones, en busca nuestra vienen los franceses, se precipitan los españoles, corren los alemanes, vuelan los ingleses, y de todas las lenguas y naciones se acerca una multitud inmensa, y verdaderamente que ahora va a tener cumplimiento, si no lo ha tenido ya tantas veces, esta profecía, porque de todas partes se preparan numerosas peregrinaciones, que, devotas, acuden a la ciudad italiana para fortalecer su fe. Y nuevamente la ternura franciscana gritará a todo el mundo, traspasando los límites de la Umbria, las palabras de fuego del Serafín de Asís: «Hermano lobo, hermana piedra, hermana agua».

Federico Muñoz y Muñoz.

EN LA PLAZA DE TOROS

La mojiganga de anoche

Para presenciar el programa taurino que la empresa confeccionó, acudió al circo de los Tejares toda la clientela de la ciudad e islas adyacentes. Con decir que no se ha registrado otro lleno igual en la plaza de toros, podrá el lector darse idea de la gente que acudió. Todo por el automóvil.

En primer término los toreros cómicos Llapisera, Lerin y el Guardia torero realizaron trucos nuevos e ingeniosísimos, que le valieron muchos aplausos.

La gente rió de bonísima gana los trucos de los toreros cómicos, que además pusieron en el lance buena voluntad y despacharon a las vaquillas con bastante acierto.

Los toreros cómicos dieron la vuelta al ruedo en ambas reses y fueron despedidos con una gran ovación.

Después se lidiaron cuatro vacas de la quinta del noventa y ocho, que fueron moiestadas por una legión de tragapanes que no hicieron otra cosa que danzar por el ruedo.

Las vacas se murieron, la primera del susto y las otras cuando se hartaron de estar en este picaro de mundo.

Saltamontes, el eterno torero al aire, salió volteado y pasó a la enfermería.

Ningún diestro o siniesto escalará la gloria, al menos a juzgar por la mamarrachada de anoche.

El automóvil correspondió al número 6.368, de cuya entrada era afortunado poseedor el joven sobrino de los señores Fernández Vergara.

D. P.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe trabajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

R. I. + P. A.
EL SEÑOR

Don Pedro Guerrero Martínez

Subdirector de la Compañía "D'Assurances Generales"

Falleció el día 1.º de Agosto de 1926, a los 45 años de edad

Su desconsolada viuda doña Josefa Jurado Moreno; hijo Pedrito, madre política doña Rafaela Moreno; hermanas doña Josefa y doña Francisca (ausente); hermanos políticos don Joaquín López, don Javier Robles (ausente), don Francisco, don Manuel, doña Teresa, don José, señorita Enriqueta Jurado Moreno, doña Adelina Díaz, doña Angela Salas, don Manuel Estevez y doña Dolores Gavilán; sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus numerosos amigos encomienden a Dios el alma del finado y se dignen asistir a la misa de Requiem que por el eterno descanso de su alma, se celebrará el lunes 9 del corriente, a las nueve de la mañana, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

LA HULLA BLANCA

El origen de esta denominación del agua que pasa por las turbinas es francés. La inventó el ingeniero industrial de Lancey, Aristides Bergés, en el año 1889 con motivo de la instalación de una turbina de dos metros de diámetro, instalada en la Exposición celebrada en París en aquel año. La turbina estaba colocada sobre una diminuta reproducción del territorio montañoso, sobre el que se deslizaban los dos torrentes que descienden del «glacier» de Freydone y del lago Blanc, alimentando la fábrica de Lancey. Sobre esta instalación se leía el siguiente rótulo: «Explotación de la «houille blanche» de los «glaciers» por medio de la creación de saltos de 500 a 2.000 metros de altura.»

Al público se le repartía un prospecto que con el epígrafe de «L'houille blanche», decía así:

La «houille blanche» no es más que una metáfora. Pero yo he querido emplear esta palabra para sorprender la imaginación y señalar con viveza que los «glaciers» de las montañas pueden siendo transformados en fuerzas motrices, ser para la región y el para Estado, riquezas tan preciosas como la «houille» de las profundidades.

Al presidente de la Sociedad Científica del Isère, M. Marcel Miranda, es a quien se debe esta curiosidad, que acredita el origen de la palabra.

M. Miranda hace notar que la palabra fué creada y al mismo tiempo explicada por Aristides Bergés: «El quiso hacer una imagen, una metáfora y creó un nuevo nombre que emplearán todas las lenguas de la tierra.»

Después de haber explicado lo que él ha hecho en veinte años del riachuelo de Lancey (un riachuelo insignificante que daba en 1869 un centenar de litros por segundo, y que accionaba en 1869 una fábrica utilizando dos mil caballos y pudiendo dar a Grenoble luz eléctrica mil caballos), Bergés decía: «Cuando a 150 mil lámparas procedente de 15 uno se da cuenta de los miles de caballos así obtenidos, los «glaciers» dejan de ser «glaciers»: son la mina de «hulla blanca».

Con un autógrafo que publica M. Miranda, Bergés, escribió de una manera aún más curiosa: «La semejanza se encuentra también en los resultados. La nieve de las alturas da fuerza y calor, como la hulla quemándose en los hornos nos da calor y fuerza. ¿con qué superioridad en favor de la hulla blanca!»

Una motocicleta se incendia en el Campo de la Merced, junto al depósito de gasolina allí instalado

Ayer, a las nueve de la noche y cuando mayor era el tránsito por el Campo de la Merced, se incendió la motocicleta ocupada por el señor Ortega Obrero y su distinguida esposa.

La alarma que el accidente produjo en el vecindario y entre los transeúntes, fué enorme, puesto que desde muy lejos se veían las llamas, temiéndose que pudieran llegar al depósito de gasolina allí instalado, con bastante valentía y grave peligro del vecindario.

Dicha motocicleta iba guiada por el conocido y prestigioso industrial de esta plaza don Emilio Ortega Obrero, llevando en el sidecar a su distinguida y joven esposa.

El señor Ortega solicitó gasolina del depósito instalado en el Campo de la Merced, propiedad de doña Francisca Páez de Mora, que tiene como apoderado a don Francisco Jiménez Canales, y según parece, por un descuido del encargado, Antonio Baena Moreno, basó la gasolina en el depósito, produciéndose el incendio.

El accidente era fantástico; las llamas, elevándose considerablemente, producían verdadero pánico, y muchos carruajes que venían de la carretera del Brillante, retrocedían, temerosos de un grave accidente, caso de incendiarse el depósito de gasolina allí instalado.

El señor don Emilio Ortega Obrero, acompañado de su esposa y del guardia de

Seguridad señor Sayas, fué por su pie en busca de la Casa de Socorro, hasta que halló un carruaje en la parada de la Avenida de Canalejas, que le trasladó a dicho benéfico establecimiento.

Allí se le apreciaron quemaduras de segundo y tercer grado, siendo el pronóstico grave.

NOTICIAS LOCALES

Viajero

Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo don Antonio Otero, practicante del Hospital de Pueblonuevo del Terrible.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto infante, la esposa del empleado de los ferrocarriles de M. Z. A., don Gregorio Morán. Felicitamos a los padres por el fausto acontecimiento.

El Notario de esta capital, don Manuel del Rey Dalgado ha trasladado su despacho y estudio a la calle Sevilla, 5 y 7, principal.

SEVILLA

Gran Hotel Suizo y Restaurant

Calefacción, cuartos de baño y gran confort

Pensión desde 10 ptas.

Auto a todos los trenes.

Casa muy frecuentada por esta provincia.



Pidan oferta y precios a:

**Siemens Schuckert-
Industria Eléctrica-S.A.**

Oficina Técnica de Sevilla:

Zaragoza, 29

Teléfono, 373

École Supérieure Française

Primera Enseñanza integral

cíclica y graduada

Con estudio de un idioma extranjero

Clases de 9 a 12 de la mañana

y de 2 a 5 de la tarde.

Información telefónica

La tarde en la presidencia.-Primo de Rivera marcha al Monasterio de Piedra.-El despacho en los ministerios.-Se firma el tratado de arbitraje con Italia.-El Presidente declara en el sumario instruido por el atentado contra su persona.-La cacería regia en los Picos de Europa.-El Senado francés aprueba proyectos de gran interés.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Fobus,")

De Madrid

Madrid 8. de la 1 a las 4 m.

La tarde en la Presidencia.-El despacho del presidente

Ayer despachó con el presidente el ministro de la Guerra. También despachó Primo de Rivera con los ministros de Instrucción, Gracia y Justicia y Gobernación.

Después recibió al general Gómez Jordana y al gobernador de Cuenca.

En el ministerio de la Guerra

El ministro de la Guerra ha recibido al infante don Fernando y al auditor jefe de la primera región.

Según la Academia de la Historia, lo mismo pudo haber nacido Colón en Pontevedra que en Génova

El «Boletín Oficial» de la Academia de la Historia publica la siguiente noticia:

«En la sesión celebrada por la Academia el 30 de Abril, varios miembros de la misma presentaron una proposición en la que hacían con tar, que si bien es cierto que hasta ahora no hay pruebas suficientes para decir que Cristóbal Colón nació en Pontevedra, tampoco las hay para poder asegurar que naciera en Génova».

En Gobernación

El general Martínez Anido recibió al ministro de Francia, con quien estuvo conferenciando detenidamente.

Después recibió al gobernador civil de Albacete.

En el ministerio del Trabajo

El ministro del Trabajo señor Aunós, recibió en su despacho al gobernador de Palencia.

Después despachó con el Comité de enlace de las exposiciones de Sevilla y Barcelona.

En el ministerio de Estado

El señor Yanguas Messia recibió al conde de Bulnes en su despacho.

Después de firmar él con el embajador francés el convenio relativo a la tributación de las compañías francesas establecidas en España recibió al embajador de Italia, firmando al tratado de arbitraje con este país.

A mediodía salió el señor Yanguas, dirigiéndose al Escorial para pasar el día.

El general Cabanellas

Por la mañana llegó a Madrid el exgobernador militar de Mahón general Cabanellas quien estuvo a mediodía en el minis-

terio de la Guerra cumplimentando al ministro.

El general Cabanellas quedará en Madrid en situación de disponible.

Primo de Rivera marcha al monasterio de Piedra

A última hora de la tarde marchó al monasterio de Piedra el general Primo de Rivera.

Regresará el miércoles próximo para asistir al Consejo de ministros.

El embajador de Francia conferencia con el general Jordana

El embajador de Francia ha conferenciado con el general Gómez Jordana.

Estuvieron juntos en el ministerio de la Guerra para conferenciar con el presidente sobre asuntos relacionados con Marruecos.

El presidente presta declaración en el sumario por el atentado contra su persona

El juez del distrito de la Alonja, de Barcelona, que instruye el sumario por el atentado contra el jefe del Gobierno, ha enviado al presidente de la Audiencia de Madrid un suplicatorio para que declare el general Primo de Rivera.

El juez del distrito del Hospital, de esta corte, encargado de cumplimentar la diligencia, visitó por la mañana al jefe de la secretaría auxiliar, para entregarle el interrogatorio que había de contestar el presidente.

Ayer mismo llegó evacuado a la Audiencia el suplicatorio, para remitirse seguidamente a Barcelona.

Diligencias judiciales

Ante el juez del distrito de Palacio han comparecido más de treinta testigos, quienes han depuesto acerca del robo descubierto en la capilla de Palacio.

Las declaraciones carecen de interés. Por la tarde estuvo el juez en la Cárcel Modelo para comunicar a Manuel Díaz el auto de procesamiento y prisión sin fianza.

Aparición de un cadáver

En una finca de la propiedad de los herederos del marqués de la Torrecilla, en el término de Canarma de Esteruela, ha aparecido el cadáver de un hombre que no ha podido aún ser identificado.

Supónese que se trata de un crimen. La guardia civil ha comenzado las investigaciones para esclarecer el hecho.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

De Marruecos

Entrega de armamentos

Melilla 7.—Los indígenas han hecho entrega en la oficina de Intervención de una carabina, un fusil mauser, cuatro remington, tres bombas de mano y un sable antiguo. Los beniurriagueles han hecho entrega en Imerosen y en Tamasin de varias cabezas de ganado y fusiles mauser.

Una verbena

Santander 7.—Se celebró en el Hotel Real una verbena, organizada por la institución de la Gota de Leche, que funciona bajo los auspicios de la Reina doña Victoria Eugenia. En la fiesta tomaron parte la Banda municipal y la orquesta del Gran Casino.

Consejo de guerra

Melilla 7.—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra el exsargento Sebastián Simeres, que dió muerte a dos paisanos, hiriendo gravemente a otro en el campamento de Ben-Tieb.

Pide el fiscal para el procesado la pena de 17 años de prisión por cada una de las muertes y tres años por el otro delito, más indemnización de 20.000 pesetas.

De Provincias

BARCELONA

El Comité hispano-filipino

Barcelona 7.—El Comité hispano-filipino estuvo en Capitanía general para ponerse de acuerdo con el general Barrera respecto al programa de actos que han de celebrarse como homenaje al capitán Loriga.

CADIZ

Los restos de Peral

San Fernando 7.—Elementos culturales de esta localidad han solicitado que sean trasladados al panteón de hombres ilustres los restos de don Isaac Peral.

MALAGA

Un vino de honor a los periodistas cordobeses

Málaga 7.—A las siete de la tarde, en la Asociación de la Prensa, se ofreció un vino de honor a los periodistas cordobeses que acompañan a los excursionistas de Córdoba. Estos, en varios automóviles, han visitado la población.

PONTEVEDRA

Sánchez Guerra

Vigo 7.—La próxima semana llegará a ésta el expresidente del Consejo don José Sánchez Guerra, quien se propone visitar la región gallega.

SAN SEBASTIAN**Amaraje de dos hidroaviones**

San Sebastián 7. —A las tres y media de la tarde amararon en esta bahía dos hidroaviones norteamericanos con pasajeros.

Después de proveerse de gasolina, siguieron el viaje por la línea de la costa.

Los pasajeros no sufrieron daño.

SANTANDER**Cacería regia**

Santander 7. —Durante los días 12, 13 y 14 tendrá lugar la cacería regia en los Picos de Europa. A dicha cacería asistirán varios aristócratas y personajes palatinos.

Los cazadores pernoctarán en un chalet en Peña Vieja, de la Compañía Real Asturiana.

Muchos obreros se dedican al tendido de una línea telefónica.

Los soldados que llegarán mañana, se dedicarán a la instalación rápida de tienda de campaña, donde pernoctarán los cazadores.

El embajador y el almirante de Norteamérica

Santander 7. —El embajador y el almirante norteamericanos han salido para San Sebastián.

La Fiesta de la Flor

Santander 7. —La Reina doña Victoria Eugenia ha fijado el día 10 del actual para la celebración de la Fiesta de la Flor.

VALENCIA**Un festejo que termina en tragedia**

Valencia 7. —En el pueblo de Cimut Valdigna, cuando se celebraba una fiesta de fuegos artificiales, una cartaxa hizo explosión, cayendo sobre los espectadores. Se produjo enorme confusión en el público.

Después de largo rato se restableció la calma y entre las nubes de humo y polvo aparecieron varias personas tendidas en tierra y ensangrentadas.

Resultó muerta Teresa Selva.

Resultaron con heridas graves Olegario Salinas, que sufrió la fractura del brazo derecho, teniéndole que ser amputado en el Hospital.

Vicente Márquez, que también sufrió la fractura del brazo derecho, y otros dos heridos de importancia.

De carácter menos grave y con quemaduras y lesiones varias fueron asistidas otras tres personas.

Del Extranjero**La cuestión religiosa en Méjico**

Washington 7. —El departamento de Estado, como contestación al escrito de los Caballeros de Colón, sobre los sucesos de Méjico, ha declarado que el Gobierno está dispuesto a intervenir en favor de los derechos legales de los ciudadanos norteamericanos pero no en los asuntos de política interior, que solo deben resolverse por los mejicanos.

El señor Creem, presidente de la Federación Nacional del Trabajo, invitado a intervenir en el asunto relacionado con la soli-

cidad de los Caballeros de Colón, ha manifestado que los intereses de la Federación del Trabajo son de carácter económico e industrial, inhibiéndose, por tanto, de intervenir en la cuestión religiosa de Méjico, aunque deplora la situación creada.

Se aprueba el proyecto de la caja de amortización

París 7. —En el Senado y por una votación de 281 a favor y 6 en contra se aprobó el proyecto de Ley creando la caja de amortización.

Una señorita atraviesa a nado el canal de la Mancha

Doubré 7. —La nadadora inglesa miss Ederle ha conseguido atravesar a nado el canal de la Mancha, recorriendo en catorce horas y media la distancia que separa Inglaterra de Francia.

Hace poco tiempo que un célebre nadador intentó realizar esta proeza y tuvo que desistir, declarándose vencido, a dos millas de distancia de las costas inglesas.

La estabilidad de los cambios

París 7. —También por votación, fué aprobado por el Senado con 271 votos a favor y once en contra el proyecto de ley para la estabilidad de los cambios.

La convocatoria de las Cámaras en Versalles

París 7. —Esta tarde se llevará al Parlamento el proyecto de convocatoria de las Cámaras en Versalles.

En cuanto al proyecto de organización de las oficinas de tabacos, ha sido ligeramente modificado en el Senado.

El señor Cruz Conde

En el rápido de anoche llegó a nuestra ciudad nuestro querido y respetado amigo don José Cruz Conde, gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-Americana, el cual, con motivo de la festividad del día, se ha detenido entre nosotros, continuando el lunes, en el expreso un viaje a la hermosa ciudad de la Giralda sea bienvenido.

¡SUEÑOS!

A Luis Alberto

¿Que te deje soñar porque la vida es sólo un sueño del que se despierta para dormir el eterno en el cual se deja de soñar? ¿No sabes, pequeño, que todo hermoso sueño tiene un triste y frío despertar? ¿No has visto nunca llorar a un niño al despertarse? Yo lo he visto, ¿y sabes por qué lloraba? Pues porque había estado soñando que jugaba con el anhelado juguete que codiciosamente contempló el día anterior en la vitrina de una juguetería, y al despertar y encontrarse que sus lindas manecitas sólo acariciaban una quimera, un dolor profundo atravesó su infantil corazoncito y sus candorosos ojos se llenaron de llanto desconsolador...

¿Que vale más vivir acariciando una quimera imposible que suspirar siempre bajo

la ruda realidad? ¿Cómo se conoce, chiquillo, que no has pateado aún las lietas de la vida! No, no te dejes mecer por la Quimera; despierta y valientemente prouto, frente la realidad. No esquives la lucha encerrando en tu torrecita de marfil, porque la realidad ¿sabes? a veces se transforma en misero reptil o en águila altanera y se arrastra o se eleva hasta la más alta e inaccesible cumbre, y entonces más terribles los picotazos y más dolorosas las picaduras...

Deja de soñar, Luis Alberto; deja de soñar y vive tu vida. No te aisles, no te encierres por temor a lo que la realidad pueda ofrecerte. La vida tiene de todo, bueno y malo, y hay que aceptarla como es, como se acepta al ser amado con sus perfecciones e imperfecciones. ¿Tú no has encontrado más verdes los campos, más radiante el sol y más perfumada la suave brisa después de un día de negra tempestad? Pues la vida es igual, créelo. Después de una pena honda viene la calma y tras ella surge de nuevo la dicha que creímos perdida para siempre. ¿No viene tras el glacial y triste invierno la dorada y alegre primavera, llena de luz, de colores, de perfumes y armonías? Y si el invierno no fuera gris y melancólico, ¿podríamos apreciar el esplendor de la riante primavera? Si no fuera por estos contrastes, la vida resultaría de una monotonía espantosa, aun cuando pudiésemos vivir en eterna primavera y en eterno goce.

Dices que prefieres saborear el amargo goce de soñar siempre con un imposible a gozar las mieles de una dicha efímera... ¿Qué locuras dices, Luis Alberto! Cuando hayan pasado algunos años te vas a reír de ti mismo al recordar lo que ahora dices.

Ahora te parece a ti muy posible vivir de un recuerdo, de una ilusión, teña una vida; mas deja que el tiempo, ese anciano de nengas barbas, lleno de pesimismo por los pesengaños, pase, y entonces comprenderás lo ingenuo de tus pensamientos actuales.

«¡Es tan dulce la melancolía que invade mi corazón al saber que adoro un imposible!» No te ofendas, pero te confieso que sonrío al leer estos párrafos de tu sentimental epístola.

¿No has visto cómo, impelidas por Eolo, desaparecen allá en la lejanía del horizonte las brumas del mar? Pues así se alejarán de tu corazón esas suaves melancolías empujadas por Cupido. Sí, el viento cálido de la pasión disipará esa niebla que hoy circunda tu alma, y cuando estés en plena luz, bajo ardientes rayos del sol del amor, sólo tendrá una tierna sonrisa para la quimera que hoy, según dices, hace palpar aceleradamente tu corazón.

Sí, es bello soñar, Luis Alberto, y yo también he soñado; pero cree que es peligroso soñar con los imposibles. Porque al despertar llorarás tristemente, como el sonrosado bebé llora al encontrarse vacías las manecitas que poco antes, en su lírico sueño, acariciaban el deseado juguete... Soñemos, sí; ya que, como dijo Calderón, «la vida es sueño»; pero soñemos con lo que está a nuestro alcance para no llorar después desconsoladamente como el rubio que rubin al despertar y convencerse que todo era ¡sueño!

Leonie.

De la provincia

Detenidos

La guardia civil de Luque ha detenido a Rafael Pérez Cuadra y Santiago Bravo Castro, de 40 y 27 años, respectivamente, y autores del hurto de dos cargas de zumaque propiedad del vecino Antonio Luque Carrillo.

Los detenidos han ingresado en la cárcel.

Caballería extraviada

El vecino de Aguilar Antonio Varo Jurado, de 60 años de edad, ha denunciado ante la guardia civil que se había extraviado una caballería de su propiedad, la cual se hallaba pastando en un olivar denominado «La Lata».

Soldado detenido

La benemérita de Pueblonuevo del Terrible ha detenido en el día de ayer al soldado del batallón de Reserva de Córdoba número 25, Marco Perea Sandoval, a fin de que cumpla cinco días de arresto por no haber pasado la revista anual del año anterior.

Caballerías abandonadas

En terrenos del cortijo «Cañadillas», del término de Castro del Rio, han sido encontradas abandonadas dos caballerías mayores, ignorándose quien pueda ser el dueño de las mismas.

Procesado detenido

En Pueblonuevo ha sido detenido Juan Quirós Fernández, de 50 años de edad, el cual estaba reclamado por el juzgado de instrucción del partido por hallarse procesado.

El detenido ingresó en la cárcel.

Agresor detenido

La guardia civil del puesto de Mirabuenos ha detenido al minero Antonio Paradas Oliveira, de 37 años de edad, por haber intentado agredir a su convecino León Morales Chacón, valiéndose de una navaja de ocho centímetros de longitud.

Al Paradas Oliveira le fué intervenida la mencionada arma.

Malos tratos

Ha sido denunciado el vecino de La Coronada Manuel Naranjo Moreno, por haber maltratado de obra a su convecina Josefa Molero Rincón.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Denunciada

La vecina de Montoro, Ana Arroyo Cuenca ha sido denunciada por dirigir palabras groseras al guardia civil Juan Bergillo Alfonso.

Amenazas

Luis Cordón Pedrajas ha denunciado ante la guardia civil de Belmez, que un sujeto llamado Deringo, cuyas demás señas desconoce, le había amenazado con una escopeta.

Domingo ha sido detenido e ingresado en la cárcel.

Incendio

En una era enclavada en los extramuros de Belacazar, propiedad de Manuel Suárez García, se ha declarado un violento incendio.

Fuó pasto de las llamas dos montones: uno de trigo y el otro de cebada.

Las pérdidas se calculan en unas 580 pesetas, aproximadamente.

Se ignora si el incendio fué casual o intencionado.

Ovejas desaparecidas

A los vecinos de Fuente Obejuna Manuel Armenta Orellana y Manuel Rodríguez Pulgarín, le han sido intervenidas veinte y doce ovejas, respectivamente, las cuales coinciden con las señas de otras tantas ovejas hurtadas días pasados en un cortijo de esta demarcación.

Suicidio

En las inmediaciones de Montemayor ha sido hallado el cadáver de un hombre.

Este resultó ser del vecino de Montilla José Hidalgo Requena, y el cual presentaba el cráneo totalmente destrozado, al parecer de un tiro de escopeta.

En una carta dirigida al juez el suicida se expresa de esta forma: «Señor juez; castigue a mi esposa que está en Montemayor y es la culpable; hoy salí con intención de matarla y no pudiendo efectuarlo, me suicidó yo».

El juzgado se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver.

Intento de estafa

En Benamejí ha sido detenido José Ramírez Linares (a) Vizco Baratas, el cual trataba de estafar 25 pesetas valiéndose de un documento falso.

Automóvil "Ford"

MODELO 1925

de uso particular, bien cuidado, con gomas nuevas, puesta en marcha y toda prueba, vendido baratísimo.—Razón: RELOJERÍA ROYAL.

Calle Alfonso XIII número 36

LA MEXICANA

Gran Capitán, 11

Confitería y Pastelería

Bombones, Caramelos, Galletas, Chocolates, Tés, Azúcares y Cafés totados.

Se reciben encargos

Servicio a domicilio

Inmediato

a la propia carretera del Brillante, se vende solar de mil metros; precio favorable. Señor Balsera, La Constancia.

Taller de reparación de

CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado Casa más antigua.

Antonio Cuevas

JESÚS MARÍA, 8

CÓRDOBA

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 8.—Domingo. Santos Ciriaco, Largo y Esmeraldo, mártires; Severo, presbítero, **Vida de los Santos de hoy.**—Los bienaventurados mártires Ciriaco, Largo y Esmeraldo fueron italianos de nación. Ejercitábase en obras de piedad y especialmente en consolar a los perseguidos por Diocleciano, socorriéndoles con los dádivas de un rico creyente, caballero romano, llamado Trasón. Viendo Diocleciano que con los tormentos no los podía reducir, para afligirlos con largos martirios los hizo trabajar como esclavos de noche y de día en el suntuosísimo edificio que el mismo Emperador mandó construir para sí y que la historia de las Bellas Artes conoce con el nombre de «Las termas de Diocleciano». San Marcelino, Papa, aplaudió la piedad de Trasón y ordenó a Ciriaco de diácono, quien, llevando a los trabajadores cristianos la limosna ordinaria de Trasón, fué preso una noche y condenado a acarrear piedras y arena con los demás. Había entre ellos un Santo viejo, llamado Saturnino, que por su falta de fuerzas no podía llevar su carga, y Ciriaco y sus compañeros con grande alegría se la llevaban. Hizo el Señor por mediación del Santo Diácono muchos milagros, entre ellos el de curar a Atermia, hija del Emperador, que estaba desahuciada. Fué cruelmente martirizado San Ciriaco en compañía de Largo y Esmeraldo el día 16 de marzo de 303. Fueron sepultados en la Via Salaria, pero después San Marcelo, sucesor de San Marcelino, los trasladó a la heredad de una señora cristiana llamada Luciana, y como la traslación tuvo efecto en 8 de agosto, la Iglesia escogió este día para celebrar su fiesta.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silo, por don Antonio Fernández, costeadado por sus hermanas doña Dolores y doña Carmen.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 8, domingo a Nuestra Señora de Consolación en San Francisco.

CAMIÓN "OPEL"

cinco toneladas, en buen estado, se vende barato. Para ver y tratar en la fábrica del Campo de la Verdad, La Madriña.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.